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游泳是享受的
9岁的张家齐第一次考级，略微

保守地报名11级，“我将来的目标，是

要报名全部四个泳姿，争取游到1

级。”张家齐刚参加了钢琴考级，平时

还学打网球，但在他看来，游泳的魅力

独一无二，“因为游泳是全身运动，在

水里的感觉和在陆地上不同，我很享

受。”自从参加游泳训练后，他很讨厌

生病，就怕缺课，现在有了考级，他游

泳更有动力。

同样是9岁，张乐峣已经将游泳

当作自己的必修课。尽管小时候因为

呛水，曾打过退堂鼓，但当她自一年

级开始系统学游泳后，很快爱上了

这项运动，每次训练完她会独自留

下来加练，“游泳最大的好处，是让

我有了更充沛的精力，每天都有好的

精神面貌”。

据悉，2008年及以后出生的报名

人数占总报名人数的93.5%，从孩子

们朝气蓬勃的表情中，分明可以感受

到他们对游泳的热爱。

考级是快乐的
刚刚考取重点中学的吴同学表

示，最初参加游泳训练，是奔着中考去

的。可没想到，在沈坚强俱乐部接受

了短短几个月的游泳训练后，他体会

到了在水里劈波斩浪的乐趣，从此一

发不可收拾。尽管后来他不再参加游

泳班学习，但他和教练保持密切联系，

时不时请教练纠正姿势，而教练也第

一时间通知他报名参加这次考级。

“我特别想挑战一下自己，看看水

平到哪了。”吴同学直言，成绩不重要，

重要的是体验过程。因为坚持游泳，

小吴在学习中更专注，这是他在中考

取得好成绩的原因之一。展望高中，

他表示，会在每个周末坚持游泳，继续

“泳”往直前。

业余游泳等级考核比赛由上海市

游泳协会主办、沈坚强游泳俱乐部承

办。据市游泳协会副主席兼秘书长

诸达乐介绍：“参赛市民通过考核，展

现了申城游泳的热烈氛围。有了市

游泳协会颁发的证书，市民的游泳水

平得到了专业机构的肯定，从而信心

倍增。”

需求是很大的
姿势标准地跳入池中，一鼓作气

地冲刺，励晨舒在一群参赛者中显得

相当专业。而略微发福的肚子，也让

这位成年参赛者在孩子们中格外显

眼。几十年后，再次来到专业的泳池

中，励晨舒的目的，不只是给自己留一

份证书，他更希望给两个儿子做个榜

样。

上阵父子兵，大儿子励亦轩开心

地说：“以前一直听爸爸讲过去的事，

他曾经是二级运动员，我将来也想超

过他。”为了取得好成绩，过去一周，励

先生还带着孩子们进行突击训练。孩

子们学游泳已有一段时间，但一直没

有参加过任何比赛，励晨舒呼吁业余

游泳赛事能再多一些，“我们普通市民

的游泳需求还是很大的。”

9月2日，上海游泳馆还将举办今

年第三场考级，市游泳协会考核赛组

委会希望，考级的推出能让广大市民

尽情享受游泳。

本报记者 陶邢莹
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昨天的东方体育中心游泳馆，热闹非凡。随着声声哨响，有人
从跳台跃入池中，有人从水中快速出发，他们之中，年龄最大的  
岁，最小的仅5岁，在碧波池中个个都是浪里白条。而看台上，参赛
者的家属们不遗余力地加油助威，仿佛在观战一场顶级赛事。这是
上海市业余游泳等级考核赛上的一幕。游泳考级，究竟有什么魔力
如此受追捧？

昨晚中国男篮迎来世界杯首战，

最终以63比105不敌塞尔维亚队。应

该说，结果并不令人意外，但是李凯尔

的世界杯首秀表现却令人意外，作为

中国男篮史上首位归化球员，他出战

26分钟居然9投0中，成为首发阵容

中唯一一个得分挂零的球员，他到底

怎么了？

一周前，中国男篮在深圳和塞尔

维亚队打热身赛时，周琦表现低迷只

靠罚球得到1分；没想到一周后，面对

同样的对手，和周琦一样被当作球队

大腿的李凯尔，居然在世界杯上一分

未得。

塞尔维亚队主教练佩希奇在赛后

采访中提到了发挥不佳的李凯尔，他

认为李凯尔还需适应国际赛场的节

奏。佩希奇的观点和中国男篮主帅乔

尔杰维奇一样，后者在半月前的欧洲

拉练时就曾表示：“很显然，李凯尔在

适应国际篮联规则下的比赛方面遇到

一些困难。当然他刚刚加入到我们已

经打造好的体系框架中，遇到一些问

题很正常。”此外，李凯尔的个人状态

还没有达到最佳，在比赛中无人防守

的三分球投出“三不沾”，篮下同样无

人防守的上篮磕筐而出，都是明证。

昨晚的比赛，乔尔杰维奇有意压缩主

力队员的出场时间，提前为第二场对

阵南苏丹队的比赛蓄力，但仍然在大

局已定的局势下让李凯尔再次出场，

就是为了让他寻找状态。

李凯尔在NBA已经打了9个赛

季，从马刺到灰熊再到森林狼队，30

岁的他也算是一名经验丰富的老兵

了。但是来到中国男篮这个新的大家

庭，无论是个人状态还是角色转换，他

还有太多东西需要去调整和适应。客

观地说，李凯尔并非像是菲律宾归化

球员克拉克森那样自带体系的得分

手，他是一个优秀的团队型球员，可以

让队友变得更好。但同时，李凯尔又

到队时间较晚，磨合时间也就一个月

左右，他的状态原本就不是处于最佳，

还要融入中国男篮的技战术体系，一

个月的时间显然是不够的。

下一场对阵南苏丹队的比赛，对

中国男篮来说异常关键，李凯尔必须

尽快找回状态，留给他的时间不多了。

本报记者 李元春

世界杯首秀挂零

李凯尔怎么了？

昨晚坐镇主场，申花与成都蓉城

奉献了一场激烈的比赛，最后20分钟

申花还获得人数上的优势，可惜1比1

的比分维持到了终局。

对申花而言，蓉城是非常想拿下

的一个对手。本赛季首回合，申花在

客场1比2不敌蓉城，那场比赛，最后

时刻申花被对方外援艾克森点球绝

杀，门将马镇因为不冷静行为被红牌

罚下，申花吞下联赛首败。

次回合对阵，两队的情况都发生了

一些变化。相对而言，蓉城的变化更

大，近来输掉多场比赛，排名下滑至第

七。申花将士很想拿下对手，报首回合

一箭之仇，继续在积分榜涨分。有人

担心四天后还有足协杯1/4决赛，加

上何龙海、费尔南多等5名队员抽调去

国奥队集训，申花能否全力出战？吴金

贵态度非常积极：“赛程确实密集，但我

不是一个会找借口和困难的主教练。

我们会全力以赴打好与成都蓉城的联

赛，接下来再考虑足协杯，因为面对中

乙球队，我们只能全华班出战。”

昨晚面对蓉城，申花1比0取得领

先。只是如吴金贵所言，成都蓉城虽

然成绩有起伏，但进攻实力依旧强大，

申花不能有一丝懈怠，否则就会付出

代价。落后了不到十分钟，蓉城就扳

平比分。

被蓉城逼平后，申花在积分榜继

续排名第三，但已落后第二名的山东

泰山2分，距离榜首的上海海港11

分。赛后蒋圣龙说：“这是我们的主

场，没有拿下比赛非常遗憾。我们创

造了机会，但是最后一下把握不住机

会，（以后）需要提升把握机会的能

力。”吴金贵评价，队员在攻防两端都

表现不错，对方被罚下一人后球队迅

速作出人员调整，创造出几次机会但

遗憾未能换来进球，“联赛前半段球

队发挥不错，也被运气垂青。次阶段

至今，球队显然在球运方面有所欠

缺，但相信我们能在足协杯上发挥出

水平。” 本报记者 金雷

再遇蓉城 申花还是赢不了
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